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2023年

定例会議ほか・

だれもが暮らしやすいあきる野市をつ〈るため、日本共産党市

議団はさまざまな課題に取り組んでいます。

6月1日～22日の6月定例会議の内容を中心に、日本共産党市議

団の考えや意見をお知らせします。

市民の意見を園くぱずでぱ？武蔵五日市駅前活用計画

市民説明会もなく計画案発表

1992年、武蔵五日市駅前に複合施設を造

る計画が発表されましたが、合併後の社会経

済情勢の変化によって計画は当分の間延期に。

市は2011年に事業者などを対象にした調査

を実施し、「武蔵五日市駅前市有地活用調査

検討結果報告害」を作成しましたが、具体的

な動きには至つていませんでした。

今年度の施政方針では「地域のみなさまか

らご意見をいただきながら、具体的な活用方

策を検討し、着手」するとしたものの予算措

置はなく、市の動きは見元ませんでした。

ところが、6月22日の議員全員協議会で、

■ 7月7日

$累±意建設委員会で「活用計画案」報告

■9月「活用計画」報告

■9月施設設計委託費を補正予算計上

■2024年3月当初予算案に建設費を計上

■ 2025年(市制30周年)施設運営開始

等のスケジューリレ案が示されました。

「市民団体の提案」をす � -r �
る団体としては「五日市ま

ちづくり協議会」だけが掲

載されていました。
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「合意形成」はビこへ？

施政方針では「意見を聞く」としていまし

たが、実際には12年お前の調査と「五日市ま

ちづくり協議会」の提案を聞いただけ。計画

案が出ることを知った別の市民団体が6月30

日に要望書を提出し、計画案には同会の名前

と要望書も記載されましたが、同会の強い要

望である「『五日市憲法草案』や『地質.自

然史等』の発信」は盛り込まれていません。

市はノ《ブリツクコメントで意見を聞くとし

ていますが、市民の多くは計画のことを全く

知りません。まず住民説明会を開くなどする

必要があります。それもしないのでは、市民

の意見より、市制30周年に完成時期を合わせ

ることを重視しているとの批判は免れません。

税金を使って作る、市民の財産です。丁寧な

進め方が求められています。

川遊ぴにぱライプジヤゲットを!
■要

@?i

安全のため着用呼びかけて！

あきる野の観光.レジヤーとして人気の川

遊びには安全対策が不可欠です。特に子ども

は思しゆ\けないところで溺れることがあり、

いまやライフジヤケツトの着用は常識です。

ところが、市ホームページの観光ページにラ

イフジヤケツト着用の呼びかけが見当たりま

せんでした。

質問を受け、PC版には「河川を利用される

皆様へお願い」が載りました。より利用者の

多いスマホ版にち載

るように求めます。

楽しい思い出のた

めに、川遊びの際は

ライフジヤケツトを

お忘れなく ！

(「ライジヤwンタ」の

サイトちご覧ください。)

たばたあずみ6月一般質問
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公共交通土日運行の実験を早<:

必要な検証データ

公共交通の実証実験が1年延長されていま

す。この期間に市民要望である土日運行の実

験を行うよう求めました。

長く要求のある土日運行ですが、公共交通

検討委員会では一度も検討されていません。

平日と比較し、利用者が少なくなり、運行に

対する収支率が低下することが予測されるた

めとしています。

しかし、本当に利用者が減るかどうかを確

かめるには実証実験期間中に土日運行を行う

必要があるはずです。

公民館やキララホールでの土日の催しに

「行きたいけれど足がなしへから参加できない」

という声を紹介し、前

向きな検討を強く求めI

ました。

関口えり子3月一般質問
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義務教育にも大きな保護者負担

本来教育にかかる費用は無償であるべきで

すが、実際にはさまざまな教材費が保護者の

大きな負担になっています。複数の子どもが

いる家庭では、一層大変です。行政が「教材

費外jとしている移動教室や卒業アリレてム代

などを含め、教材費の無償化を求めました。

市の答弁は、必要な家庭には就学援助など

で支援をしているので、一律の無償化の考え

はないといラ残念なちのでした。

2021年度全学年

平均額
小学生 中学生

教材費 約1万円 約1万5千円

教材費外 約7千5百円 約2万5千円

★教材費…漢字ドリル等・ $里科や図ェの材料・楽

器など

★教材費外…移動教室・修学旅行費の積立金・卒

業アル八ム代など

★2021年5月1日現在の児童.生徒数は6120ん

「教材費」合計額は約フ289万5千円でした。

松本ゆき子3月一般質問
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五日市駅前拠点施設

日本共産党市議団はさまざまな課題に取り組みながら、みなさんの

声を議会や市に届けています。

9月定例会議の内容を中心に、日本共産党市議団の考えや意見を

お知らせします。

市民の意見と'’ころか議会にも説明不十分

ホ

内容未定で計画決定

9月議会初日に審議

された補正予算に、五

日市駅前施設の測量設

計委託料が計上されま

した。計画にある「移

住・定住相談窓口」に

職員を置くかどうか聞

くと「具体的内容は事業者からの提案を受

けて検討する」とのこと。逆に「投票所を

設けては」との提案には「計画にはないが

検討の可能性がある」…

形式的なノてブリックコメント、施設の内

容は未定の計画推進に賛成はできません。

「未定Jなのに事業者には「想定J

10月、設計事業者を決めるプロボーザル

の前に、参加予定の事業者からの質問と市

の回答が公表されました。その中には「施

設の職員は5人程度、うち移住定住窓口の

職員は2人程度を想定」とあって、びっくり。

議会には未定としておきながら、実は決め

ていた？いつから？市は議会や住民の声

を聞くつもりが、本当にあるのでしようか。

合意形成はビこに

市の説明は「適切に」「今後検討」ばか

りで、維弁なのは中嶋市長ただ一人。

市長として進めたい施策ならば、なおさ

ら住民の意見をよく園き、議会や市職員に

も内容を説明しながら進めるぺき。

完成を急ぐあまりに、ちっとち大切な合

意形成が軽視されているように思えてなり

ません。 議案第83号一般会計補正予算(第5号)

『反省を求める決議」!？

五日市駅前拠点施設のための補正予算は不

適当と考え、くさしぎと党市議団は共同で予

算修正を提案しましたが、体裁に不備があっ

たため、謝罪して取り下げました。このこと

について、最終日に志清会.公明.明るい未

来が提案・賛成者となって、予算修正を提案

しよラとした4人に対し反省を求める決議が

出されました。(賛否は裏面に)

すでに反省し謝罪しているのに何を求める

の力、、ルールにもない議会運営委員会への説

明を求める根拠など、たばた・比両議員が弁

明で述べた点についての説明ちないまま、決

議は可決されました。不備は反省しています

が、重大なルール違反でもない中で、このよ

うな扱いは議会の議論や市民の市政参加を萎

縮させかねない暴挙です。

i±.たばた.松本.関口議員に反省を求める決議

保険料値上げしないために

2024年4月から介護保険は第9期に入り

ます。期ごとに保険料が値上げされてし\る

ため、第8期の基金残高を最大限活用し値

上げを抑えるよう要望しました。市は、今

年度末の基金残高の状況を見ながら適切に

対応したいと回答しました。

2022年度は介護事業者の倒産と廃業.解

散が合計638件あったと報道されています。

本市では人員不足が原因で廃止届が2件。

労働条件の改善や、介護報酬の引き上げな

ど介護制度の仕組みを大

きく変えなければ、介護

人材不足は、解消できま

せん。介護報酬の弓Iき上入u\�
げと別枠で賃金上昇を図

る予算を国ぺ要求するよ

う要望しました。

松本ゆき子一般質問
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運営は火の車

子ども食堂は、子どもの貧困対策だけでは

なく、居場所づくりや地域の交流の場など

大事な役割を担っています。本来ならば、

行政が貴任を負うぺきところを市民の自発

的な活動が'担つているといえます。

あきる野市でち、子どち食堂に取り組む市

民グループが増えましたが、運営資金や食

事の提供場所、食材集めなどに困難を抱え

ています。運営資金には、東京都と市から

あわせて4万円の補助金が出ていますが、

水光熱費・食材高騰の中でのやり繰りは大

変です。活動に公共施設を借りている団体

は、その使用料ち

大きな負担です。

市の支援の強化

を強く求めました。

関口えり子一般質問

知ることで「生理の貧困J解消へ

夕

ヅ
7 f'rれ

ぢ

因?SSL.

面締

小中学校トイレに生理用品設置を

市内の小中学校では、生理用品は保健室

で受け取ることになっています。困りごと

などの相談につなげるためとの理由ですが、

生理用品が必要な切迫した

状況を相談と引き換えにす

る必要はありません。

トイレの個室に生理用品

を備え付けてほしいとの訴

えに、市は学校の方針や考

‘ゾ'‘

ン

えがあるので教育委員会として一律に実施

させることはしないとした一方で、学校が

独自に生理用品を設置することについては

否定しませんでした。

こどちたちや保護者が求めれば、学校卜

イレに生理用品を設置できる可能性はあり

ます。避けては通れない「生理」をイヤ

なちのにせず、すべての人が違いを認め合

える社会にするためにち「生理の貧困」は

解消されるべき■です。
たばたあずみ一般質問
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定例会議ほ力

日本共産党市議団はさまざまな課題に取り組みながら、みなさんの

声を議会や市に届けています。

12月定例会議の内容を中心に、日本共産党市議団の考えや意見を

お知らせします。

五日市駅前拠点施設 こんな進め方で本当にいいの？

市長が武蔵五日市駅前市有地を活用する

と言い出して約1年。「拠点施設」を作ると

して計画がどんどん進められる一方で、市

民置き去りの姿勢が明らかになっています

意見を聞いたというけれビ

市はパプリツクコメントや夕りンミーテイ

ングで市民から賛同を得たとしています。

しかし実際は、パブコメには「意見を聞い

てほしい」「急ぎすぎ」とする意見が半分

近くあり、そうした声は計画に反映されて

いません。また、タウンミーテイングは申

込制の説明会。そういう場で権力者である

市長に物申すことは簡単なことではありま

せん。その場で異論が出なかったから「賛

同を得た」とするのは都合の良すぎる解釈

です。

急ぐのは誰のため？

2025年を完成予定として、異例の急ピッ

チで進んでいます。しかしその「予定」は

市政30周年・五日市線100周年(かつ現市

長の任期中)というだけのこと。それらは

市民の要望ではなく、立ち止まって市民の

声を聞く時間を取れない理由にはなりませ

ん�

内容まで市長が決めちやう!?

?

卜

施設の内容は

設計事業者の提

案を受けて決め

ると説明されて

きました。しか

し、設計事業者

ち決まらぬうちr\fズ

に、市長は自身/ .'

のFacebookにI �、/翌

はけづレ� I '�><�

ム主体の施設にフ 1

なる予定」と書き込んでいます

議会では未定とされた「移住定住相談窓

口」の職員ち、2名を配置するよラ市長が示

しており、市民どころか議会や職員にも相

談ち説明ちないまま、市長の独断で内容が

決まっていく不安があります。

みんなの財産みんなで考えたい

市民にとっては急ぐ理由もない施設建

設。一度しっかり立ち止まって、市民の

意見を広く聞き、本当にみんなが望む活

用の方法・施設づくりを考えることが、

市民のためになるのではないでしよラか。

おいしい給食を無償で!
g�⑨

f�な
Bめサ

学校給食費の無償化を求めます

保護者が負担する給食費を無償するた

めの費用は、年間で約3億円強とのこと。

これは、あきる野市の一般会計予算の約

1%に過ぎません。モの気になれば実現

できるはずですが、市は、独自の取り組

みとして、学校給食費を無償化する考え

はないと言います。

物価高騰が続く中、子育て世帯にとっ

て教育にかかる費用は重い負担になって

います。なにより、給食は教育の一環で

す。子どもの健康と健やかな育ちを守る

自治体の役割として、学校給食の無償化

に踏み切るととちに、国に対して学校給

食の無償化を

求めていくべ

きと考元ます。

関口えり子一般質問

m五日市地域の公共交通ば

�

I

補助交通の追加実験を

旧五日市地域では、深沢地域でのタク

シー券実験以後、網代地域のチョイソコ

以外に補助交通の実験がされていません。

公共交通優先検討地域のみを美験対象と

し、山間部の交通不便地域を対象外にし

ているためです。

現在の定義では、坂や階段、橋の有無

などが考慮されていません。たばた議員

は、優先検討地域の定義の見直しを急ぐ

よう強く求めました。6月の一般質問で

は複数の山間地域を対象としたワゴン車

の定路線運行を提案しています。

また、国が進めようとしているライド

シェアについて、外国で多くの犯罪を誘

発している危険性を指摘し、導入すべき

でないことを訴えました。

たばたあずみ一般質問

誰もが安心して歩ける道に

道路補修の状況は

市民からの道路補修及び改修の要望は、

每年500件(まどおり、2022年度(ま4ブフ

件中367件を補修。(未補修は、都道や

私道などで補修等困難なちの)

車椅子や杖使用者、視覚障害者の方な

どが無理なく歩けるように、道路と歩道

の段差標準を2 cmとしている条例を、2

cm以外に見直すように要望しました。

※あきる野市移動等

円滑化のために必要

な市道の構造に関す

る基準を定める条例。

松本ゆき子一般質問

I'/'
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